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Зачастую мы попадаем в искушение с 

той стороны, с которой не ожидаем. 

Мы привыкли, что, как правило, что-то 

чуждое приходит из мира: действия 

врага, греховность плоти, 

враждебность людей. Но есть один 

источник искушений, который мы 

порой упускаем. 

Вт.8:7-18 «Ибо Господь, Бог твой, ведет тебя в землю добрую, в землю, [где] потоки вод, 

источники и озера выходят из долин и гор, 8 в землю, [где] пшеница, ячмень, виноградные 

лозы, смоковницы и гранатовые деревья, в землю, [где] масличные деревья и мед, 9 в 

землю, в которой без скудости будешь есть хлеб твой и ни в чем не будешь иметь 

недостатка, в землю, в которой камни - железо, и из гор которой будешь высекать медь. 

10 И когда будешь есть и насыщаться, тогда благословляй Господа, Бога твоего, за 

добрую землю, которую Он дал тебе. 11 Берегись, чтобы ты не забыл Господа, Бога 

твоего, не соблюдая заповедей Его, и законов Его, и постановлений Его, которые сегодня 

заповедую тебе. 12 Когда будешь есть и насыщаться, и построишь хорошие домы и 

будешь жить [в них], 13 и когда будет у тебя много крупного и мелкого скота, и будет 

много серебра и золота, и всего у тебя будет много, - 14 то смотри, чтобы не надмилось 

сердце твое и не забыл ты Господа, Бога твоего, Который вывел тебя из земли 

Египетской, из дома рабства; 15 Который провел тебя по пустыне великой и страшной, 

[где] змеи, василиски, скорпионы и места сухие, на которых нет воды; Который источил 

для тебя [источник] воды из скалы гранитной, 16 питал тебя в пустыне манною, которой 

не знали отцы твои, дабы смирить тебя и испытать тебя, чтобы впоследствии сделать 

тебе добро, 17 и чтобы ты не сказал в сердце твоем: "моя сила и крепость руки моей 

приобрели мне богатство сие", 18 но чтобы помнил Господа, Бога твоего, ибо Он дает 

тебе силу приобретать богатство, дабы исполнить, как ныне, завет Свой, который Он 

клятвою утвердил отцам твоим». 

Здесь мы видим картину богатства земли. Господь говорит, что все это добро Он 

приготовляет для Своего народа, ведет в землю благословения. Но Он также 

предупреждает: в земле счастья не стань в то положение, когда ты забудешь Меня, 

перестанешь исполнять Мои заповеди, придешь к довольству, которое отдалит тебя от 

Меня. Не будь искушен добром. Порой доброе, которое мы имеем, может стать 

преткновением, сетью, искушением для нас, если мы неправильно к нему относимся.  

Доброе становится для нас врагом, когда: 

1. Даяние становится дороже Даятеля. Мы ожидаем, смотрим на Божью руку и зависим 

от даяния, в то время, как Сам Бог остается где-то в стороне для нас. Чем больше человек 

имеет, тем меньше ему нужен Бог. Но Бог источник всего, только в Нем мы имеем все.  

Пр.30:7-9 «Двух вещей я прошу у Тебя, не откажи мне, прежде нежели я умру: 8 суету и 

ложь удали от меня, нищеты и богатства не давай мне, питай меня насущным хлебом, 9 

дабы, пресытившись, я не отрекся [Тебя] и не сказал: "кто Господь?" и чтобы, обеднев, не 

стал красть и употреблять имя Бога моего всуе». Искушение есть как в бедности, так и в 

богатстве.  



Бог поругаем не бывает. Господь предостерегает: «Если ты перестанешь нуждаться во Мне, 

исполнять Мои заповеди, ты погибнешь». Сегодняшний пресытившийся мир идет к своей 

погибели.  Вт.8:30,33 «С женою обручишься, и другой будет спать с нею; дом построишь, 

и не будешь жить в нем; виноградник насадишь, и не будешь пользоваться им… 33 Плоды 

земли твоей и все труды твои будет есть народ, которого ты не знал; и ты будешь 

только притесняем и мучим во все дни». Люди поставили даяние выше Даятеля, стали 

самоуверенны и надменны. 

Сегодня и христиане часто поступают подобным образом. Бог есть Бог отвечающий, Он 

восполняет наши нужды. Но порою восполнение становится преткновением, мы огорчаем 

Его. Например, когда просим мира, безопасности и защиты. Но когда Бог благословляет, 

мы становимся беспечны, перестаем бодрствовать. Когда мы просим о жилье, и Бог 

отвечает, то порой мы замыкаемся в своих просторных обустроенных квартирах и домах, 

потому что страшно уже пригласить в такой дом. Мы просим устройства в личной жизни, 

семье, но бывает, что после свадьбы люди перестают служить Богу. Доброе становится для 

них преткновением. Мы просим молитвенной поддержки, но когда за нас кто-то молится, 

бывает, что мы сами перестаем ходатайствовать и молиться за других. Прося о дарах Духа 

Святого, мы порой принимаем эти дары не для назидания и созидания церкви, но для 

своего личного статуса. 

Писание говорит, что блаженнее отдавать, нежели принимать. Мы не ищем лучшего, а 

довольствуемся добрым. Мы те, через кого Господь хочет благословить других. Люди, 

которые построили свою жизнь на потребительстве, придут к краху.  

Отношение христианина к земным благам должно быть подобно написанному в Авв.3:17-

18 «Хотя бы не расцвела смоковница и не было плода на виноградных лозах, и маслина 

изменила, и нива не дала пищи, хотя бы не стало овец в загоне и рогатого скота в 

стойлах, - 18 но и тогда я буду радоваться о Господе и веселиться о Боге спасения моего». 

Что ценнее для нас: Бог, исполненный благости или Его даяния? Прославляем ли мы Его в 

любых обстоятельствах своей жизни, уповаем ли на Него? 

2. Доброе мешает нам рисковать в вере, когда боимся оставить комфорт, сделать шаг 

веры, нам не хватает мужества, твердости. Послушание Богу требует риска. Так, Авраам 

рисковал, когда Бог вывел его из Ура Халдейского и сказал идти туда, куда Он ему укажет. 

Он рисковал, потому что оставалось нечто доброе в той земле. Моисей рисковал, когда 

выводил Израиль из рабства. Это были люди веры. А как поступаем мы, когда нужно 

выйти за рамки нашего понимания, сделать шаг веры?  

Люди сегодня живут по принципу: от добра добра не ищут, лишь бы не было хуже. 

1Тим.6:6-8 говорит: «Великое приобретение - быть благочестивым и довольным… 8 Имея 

пропитание и одежду, будем довольны тем». Быть довольным – не значит не стремиться к 

лучшему. Мы не должны позволить сегодняшнему довольству лишить нас лучшего. Не 

хватайся за частичное доброе, которое имеешь, но ожидай лучшего от Бога. 

Когда Моисей выводил Израиль из Египта, фараон предложил им компромисс: 

поклоняйтесь Богу в Египте, но Моисей не соглашается. Далее он предлагает им пойти в 

пустыню для поклонения, но далеко не уходить. Потом предлагает идти только взрослому 

поколению и т.д. Но Моисей на это не пошел, он делал шаг веры – то, что сказал ему 

Господь. 

Когда Иисус должен был оставить учеников, это опечалило их. Ин.16:7 «Но Я истину 

говорю вам: лучше для вас, чтобы Я пошел; ибо, если Я не пойду, Утешитель не приидет к 

вам; а если пойду, то пошлю Его к вам». Им было очень хорошо с Господом. Петр, 

услышав эти слова, говорит: «будь милостив к Себе, Господи! да не будет этого с 



Тобою!». Это было то доброе, что они имели. В 1Кор.7:21 читаем: «Рабом ли ты призван, 

не смущайся; но если и можешь сделаться свободным, то лучшим воспользуйся». Если 

есть возможность иметь лучшее, стремись к этому. Проси полноту лучшего. И меньшего не 

надо.  

3. Останавливаемся на достигнутом и перестаем двигаться вперед. Видя достижения в 

жизни, служении, мы останавливаемся, начинаем почивать на лаврах и жить 

воспоминаниями. Но Писание повелевает жить на все 100%. Не остановись на полпути, 

достигай лучшего, стремись. Полпути – это еще не полнота. Не живи прошлыми 

достижениями в Боге, переживай Его каждый день.  

Когда ученики на горе преображения увидели славу Христа, то сказали: «хорошо нам здесь 

быть». Они не хотели возвращаться. Но им пришлось спуститься с горы. Они хотели 

земные кущи, а Бог приготовил им нечто лучшее, вечное, но нужно было пройти весь путь 

до конца. Иаков первым принял мученическую смерть за свою веру. Петру еще при жизни 

было сказано «когда ты был молод, то препоясывался сам и ходил, куда хотел; а когда 

состаришься, то прострешь руки твои, и другой препояшет тебя, и поведет, куда не 

хочешь» (Ин.21:18). Бог дал ему знать, какой смертью он умрет, Петр был распят вниз 

головой. Иоанн прожил долгую жизнь, в пожилом возрасте был сослан на остров Патмос, 

что в переводе означает «убийственный остров». Это было лучшее для них. 

Евр.11:16 «но они стремились к лучшему, то есть к небесному; посему и Бог не стыдится 

их, называя Себя их Богом: ибо Он приготовил им город».  

Каким бы хорошим ни было то, что ты имеешь сегодня, у Бога есть лучшее для тебя, 

достигай этого в Господе. 

Флп.3:13-14 «Братия, я не почитаю себя достигшим; а только, забывая заднее и 

простираясь вперед, 14 стремлюсь к цели, к почести вышнего звания Божия во Христе 

Иисусе». Павел достиг многого, но не почивал на лаврах, он преодолел свою дистанцию до 

конца. Награда будет получена в конце пути, а не в середине.  

Деян.20:24 «Но я ни на что не взираю и не дорожу своею жизнью, только бы с радостью 

совершить поприще мое и служение, которое я принял от Господа Иисуса, проповедать 

Евангелие благодати Божией». Павел не был удовлетворен тем, что имел. Хотел пройти 

свой путь, с радостью совершить служение, не постыдиться, когда предстанет перед 

Господином. Он говорит и к нам: «Не знаете ли, что бегущие на ристалище бегут все, но 

один получает награду? Так бегите, чтобы получить» (1Кор.9:24). 

Не остановись на полпути. Порой церковь превращается в «бегуна», который бежит в 

никуда, цели нет, ни о какой награде и речи нет. Но если мы бежим, то у нас есть цель. На 

войне бегут и герои, и трусы, но бегут в разных направлениях. Трус не получает награды, 

получает герой, который бежит в правильном направлении. Бегите, чтобы получить. У Бога 

для каждого из нас своя награда. Евр.11:40 «потому что Бог предусмотрел о нас нечто 

лучшее, дабы они не без нас достигли совершенства». 

Будем принимать Божьи благословения с благодарностью, но также и сами будем 

благословением для кого-то. Будем стремиться к лучшему, чтобы доброе, которое мы 

имеем, не стало для нас искушением! 


